

Sucesos

Por Juan Gabriel Araya G.

Muchos años atrás, Nicanor Parra escribió un poema que tituló 'Noticiario 1957', en el cual daba a conocer los principales sucesos que ocurrieron en el año señalado. Este poema tal vez fue su primer acercamiento a los elementos 'mediáticos' cuando aún no se usaba aquella palabra en la forma en que se usa ahora. Ese mismo poema, al parecer, tiene como antecedente el nostálgico 'Notas de viaje' del año 1954.

Ahora bien, por mera curiosidad digamos qué cosas nos contaba Parra en aquel periodo. Sólo mencionaré algunos hechos: plaga de motoncias, Terremoto en Irán, los candidatos a la presidencia/ tratan de congraciarse con el clero/ Huelga de profesores y estudiantes/Rosselini declara que las suecas/ son más frías que témpano de hielo/ se especula con astros y planetas/ Carlos Chaplin en plena ancianidad/ Rusos lanzan objetos a la luna/ llegan más automóviles de lujo/ Kelly huye vestido de mujer/ Médicos abandonan hospita-

les/ La derrota de Chile en el Perú:/ el equipo juega bien/ pero la mala suerte lo persigue.../ Muerte de Benjamín Velasco Reyes.../ Ya no quedan amigos de verdad:/ con Benjamín desaparece el último/ Ahora viene el mes de los turistas/ Charla sobre platillos voladores, etc.

Su poema terminaba: 'Pero, de todos modos, nos quedamos/ con el año que está por terminar'.

¿Qué sucedería si ahora hiciéramos un recuento de noticias semejantes al que hizo Parra en aquel período?

Creo que las noticias, en otro contexto y contenido, serían muy parecidas. ¿Hagamos la prueba?

Plagas de autos, terremoto en Nicaragua, los candidatos al Parlamento/tratan de congraciarse con el clero/ Huelga de pescadores artesanales/ la Cecilia Bolocco dice que su Menem es un caramelo/ los ómnibus cada día son más numerosos/ Médicos huyen de Fonasa/ La derrota de Chile en las eliminatorias para el próximo Mundial se debe a la mala suerte, pero la moral sigue igual en alto/ Viene el mes de los turistas/ pero las oficinas sábado y domingo permanecen herméticas/ Andrés Pérez se despide la Negra Ester y los artistas lo lloran/ Adolfo Zaldívar promete otorgarle un nuevo giro político a la Democracia Cristiana.

¿Es interesante el experimento?

La verdad de las cosas es que, pese a la globalización de los Mc Donalds y a las redes de conexión o de información y a la aldea global pronosticada por Marshall McLuhan, tenemos nuestra propia identidad, a partir de ella, y su reafirmación aunque ésta nos parezca, a veces, absurda, tenemos que apoyarnos para situarnos a partir de nuestra propia identidad en el mundo de las transnacionales y de los centros de poder del mundo económico, político y social. O sea ¿quién nos baja el sol?...

LA DISCUSION
Diario de la mañana, fundado el 5 de febrero de 1870

Director	: Marcos Parra Pino
Dirección	: 18 de Septiembre 721
Fono	: 212650
Representante Legal	: Daniel Sepúlveda H.
Dirección	: 18 de Septiembre 721
Propietario	: Empresa Periodística La Discusión S.A.
Correo Electrónico	: diario@ladiscusion.cl
Impresor	: Impresora La Discusión S.A.

LA DISCUSION, FICHA BIBLIOTECARIA 2002 p. 2.

609041

Sucesos [artículo] Juan Gabriel Araya G.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araya G., Juan Gabriel, 1937-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sucesos [artículo] Juan Gabriel Araya G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile